

BOLETÍN INFORMATIVO

**Cámara Empresarial Venezolano-Coreana
CAVENCOR**



EN ESTE NÚMERO

NOTA EDITORIAL

NOTICIAS DE VENEZUELA

NOTICIAS DE COREA

EI DATO

NOTA EDITORIAL

La presencia de Corea del Sur en América Latina avanza de manera sostenida. Corea se ha convertido en una fuente importante de Inversión Extranjera Directa (IED), mientras que la cooperación y el intercambio comercial (exportaciones e importaciones) se han fortalecido, gracias a los Tratados de Libre Comercio (TLC) suscritos con los países de la región.

Hasta el momento, están en vigor 3 de estos acuerdos: Chile (2004), Perú (2011) y Colombia (2016); pero, en febrero de este año, fue firmado, en Seúl, un TLC con los 5 países de América Central (Costa Rica, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Panamá), que sólo espera por la ratificación de los respectivos congresos; y, actualmente, se negocian dos más: con México y Ecuador.

Las noticias reseñadas mensualmente en este boletín, dan cuenta del dinamismo cada vez mayor de la presencia coreana en la región que, seguramente, pronto alcanzará también a Venezuela.

NOTICIAS DE VENEZUELA

- **EEUU levanta temporalmente sanciones a Venezuela.-** La Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC) del Departamento del Tesoro de los Estados Unidos emitió, el miércoles 18 de octubre, 4 Licencias Generales que suspenden algunas sanciones que pasaban sobre Venezuela, como respuesta a la firma de un acuerdo de hoja de ruta electoral entre la opositora Plataforma Unitaria y representantes del gobierno de Nicolás Maduro. Entre las licencias están la autorización temporal de las transacciones relacionadas con el sector de petróleo y el gas, que permite nuevas inversiones en este sector, siempre y cuando no se trate de empresas con participación rusa; una segunda licencia autoriza las transacciones con Minerven (la empresa minera de oro estatal venezolana), que según el Tesoro tendrá el efecto de reducir el comercio de oro en el mercado negro; y, por último, fueron modificadas dos licencias: una para eliminar la prohibición de negociación secundaria de ciertos bonos soberanos venezolanos y deuda y capital de Pdvsa (incluido el PDVSA 2020) y otra para permitir los vuelos de Conviasa con la intención de traer el país a las personas deportadas de EEUU. En el comunicado de la OFAC, se aclara que estas licencias tendrán una vigencia de 6 meses y su vigencia está condicionada al cumplimiento de los compromisos bajo la hoja de ruta electoral y la liberación de quienes han sido detenidos injustamente. **Leer: [Economiahoy.digital](#)**
- **OFAC autoriza a Shell a operar campo Dragón y a NGC a pagarle PDVSA .-** El ministro de Energía e Industrias Energéticas de Trinidad y Tobago, Stuart Young, anunció que la Oficina de Control de Activos Extranjeros del Departamento del Tesoro (OFAC) modificó la licencia que le había otorgado a ese país para realizar negociaciones con el gobierno de Nicolás Maduro para concretar acuerdos en materia gasífera y esa autorización involucra a las empresas Shell y la Compañía Nacional de Gas (NGC) para comprarle a Petróleos de Venezuela (PDVSA) gas natural extraído del campo Dragón, un yacimiento costa afuera frente a la península de Paria. “Esta licencia modificada, extendida hasta el 25 de octubre de 2025, permitirá al Gobierno de Trinidad y Tobago pagar el gas natural exportado desde el campo Dragón en Venezuela en cualquier moneda o en ayuda humanitaria y Shell operará el campo Dragón para llevar el gas a la plataforma Hibiscus, ya existente, para su posterior transmisión a las plantas en Trinidad”, dijo Young. **Leer: [petroguia.com](#)**
- **GSK reactiva sus operaciones comerciales en Venezuela de la mano de Laboratorios Farma.-** Los medicamentos de la empresa biofarmacéutica GlaxoSmithKline regresan al mercado venezolano, gracias a un acuerdo con Laboratorios Farma, que será responsable de su importación, distribución y comercialización, a partir del mes de septiembre de 2023. GSK, multinacional de origen inglés y con más de 200 años de presencia global, inició operaciones en Venezuela de forma directa en 1961. Por su parte, Laboratorios Farma, empresa multinacional de origen suizo, con más de 82 años de trayectoria en Venezuela, ha sido elegida para comercializar los productos de GSK en territorio venezolano. La reactivación se iniciará con el portafolio de medicamentos para sistema nervioso central, alergia y dermatología y continuará progresivamente a medida que se vayan completando los requerimientos. **Leer: [economiahoy.digital](#)**
- **Brasil negocia la reanudación inmediata de importaciones de energía desde Venezuela.-** El ministro brasileño de Minas y Energía, Alexandre Silveira, anunció un viaje a Caracas para negociar con las autoridades venezolanas la inmediata reanudación de las importaciones de energía del país vecino, suspendidas en el Gobierno de Jair Bolsonaro. «Queremos regresar de Venezuela con una fecha definida (para la reanudación de las importaciones). Si la línea garantiza la seguridad de la transmisión y la producción de energía en Guri está en condiciones normales, calculamos que en unos 30 días esa energía estará llegando a Boa Vista (capital de Roraima)», afirmó. En sus declaraciones, Silveira afirmó que Brasil necesita urgentemente de la energía venezolana debido a que Roraima es el único estado del país sin acceso al sistema de interconexión eléctrica nacional. Roraima fue abastecido por la energía de Guri entre 2001 y 2019, pero el Gobierno de Bolsonaro suspendió las importaciones con el argumento de que los continuos apagones en el país vecino ponían en riesgo la transmisión. **Leer: [finanzasdigital.com](#)**

NOTICIAS DE COREA

- **Forbes elige a Samsung como mejor empresa del mundo para trabajar.-** La prestigiosa revista Forbes eligió a Samsung Electrónica, por cuarto año consecutivo, como la mejor empresa del mundo para trabajar, siendo la única firma asiática que figura entre los veinte primeros puestos del listado Mejor Empleador del Mundo 2023. Por detrás de Samsung, en el top-ten figuran Microsoft, Alphabet - empresa matriz de Google-, Apple, Ferrari, IBM, Adobe, Costco, Grupo BMW y Cisco Systems. El listado se elabora tras valorar unas 4.000 empresas en primera fase, de las que finalmente dejan 700, según encuestas realizadas entre 170.000 trabajadores de 50 países. **Leer: world.kbs.co.kr**
- **Corea y Ecuador concretan acuerdo SECA.-** Corea del Sur y Ecuador concluyeron las negociaciones sobre un "Acuerdo de Cooperación Económica Estratégica" (SECA, por sus siglas en inglés), un tipo de tratado de libre comercio. Según anunció el Ministerio de Industria, Comercio y Energía de Corea del sur, su titular Bang Moon Kyu, y el Ministro de Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca de Ecuador, Daniel Legarda, firmaron una declaración conjunta concluyendo las negociaciones del SECA en una ceremonia celebrada en Seúl el 11 de octubre, siendo el 23° tratado comercial de Corea del Sur. La firma oficial del SECA será a principios del próximo año y, luego, deberá seguir el proceso de ratificación en el Parlamento. Corea del Sur inició las negociaciones con Ecuador en 2016, pero estas quedaron en suspenso, desde entonces, por diferencias de opinión. Para Corea del sur, Ecuador es un país rico en recursos naturales en América Latina y prometedor para las inversiones. **Leer: world.kbs.co.kr**
- **La KOTEC firma un contrato con el BID para la modernización del sistema de evaluación de tecnologías de Perú.-**La Corporación de Finanzas Tecnológicas de Corea del Sur (KOTEC, según sus siglas en inglés), informó la firma, en el mes de octubre, de un contrato con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) para la modernización del "sistema peruano de evaluación de tecnologías" (PTRS) y la capacitación, con objeto de ayudar a Perú con las políticas para la innovación de las pymes a través de la evaluación de tecnologías. Según el acuerdo, la KOTEC se encargará de la evaluación y la mejora del PTRS, la calificación de tecnologías de las empresas peruanas y la elaboración del manual para la evaluación de tecnologías, así como la capacitación del personal de las instituciones peruanas participantes. La empresa surcoreana, especializada en la evaluación de tecnologías, *T-Value*, también participará en el proyecto cooperativo público-privado. La KOTEC ha llevado a cabo, desde 2018, el desarrollo del PTRS y proyectos de cooperación, y espera que el éxito de este proyecto, realizado a través del BID, sirva como una oportunidad para transmitir el sistema surcoreano de la financiación de la innovación a otros países latinoamericanos. **Leer: sp.yna.co.kr**
- **Fármaco surcoreano es lanzado al mercado peruano.-** La compañía farmacéutica surcoreana HK inno.N Corp. informó el lanzamiento al mercado peruano su nuevo medicamento, "K-CAB". El K-CAB es un fármaco para el tratamiento de las enfermedades por reflujo gastroesofágico y como adyuvante para la erradicación de la bacteria *Helicobacter pylori*. HK inno.N Corp. dijo que su nuevo medicamento ya fue introducido en otros países, incluidos China, Mongolia, Filipinas, Indonesia, Singapur y México, siendo Perú el segundo mercado latinoamericano en el que se comercializa. En la nación sudamericana el fármaco fue denominado "Ki-CAB", y Laboratorios Carnot -una empresa local- se encargará de la comercialización y distribución en el país. Las dos compañías, HK inno.N Corp. y Laboratorios Carnot, firmaron un contrato, en 2018, para la exportación del Ki-CAB a 17 naciones de América Latina. **Leer: sp.yna.co.kr**
- **'BBQ' abre una sucursal en Costa Rica.-** El Grupo Genesis BBQ de Corea del Sur, informó la inauguración, durante el mes de octubre, de una sucursal en el cantón de Escazú, en la provincia costarricense de San José. El grupo alimenticio surcoreano, especializado en el servicio de entrega a domicilio de pollo frito, abrió su primera sucursal en Costa Rica, en un lugar céntrico de la capital. El presidente del grupo, Yoon Hong-geun, dijo que seguirá expandiendo el negocio abriendo más tiendas en el continente americano, y se esforzará para promocionar la cultura y la gastronomía surcoreanas en el mundo. BBQ dispone de unas 700 sucursales en 57 países, incluyendo Panamá, Estados Unidos, Canadá y Alemania. **Leer: sp.yna.co.kr**



EL DATO

Hallyu.- Es el término Hallyu, u Ola Coreana, es utilizado para referirse a la popularidad alcanzada por la cultura coreana en todo el mundo. Es un movimiento cultural surgido por primera vez a mediados de la década de los 90, después de que Corea estableciera relaciones diplomáticas con China en 1992, cuando las series de televisión y la música pop coreana ganaron gran popularidad en ese país, que luego se amplió a Japón, en 2003.

La Ola Coreana está integrada por una diversidad de manifestaciones culturales, entre las cuales se encuentran: los dramas, el K-Pop, el cine coreano, los video juegos (e-games), la animación coreana (caricaturas), las historietas coreanas (Manwha); pero también incluye la cocina coreana, la medicina coreana, la cosmetología coreana; y, en general, el arte y la literatura.

En la actualidad, la industria de la cultura coreana genera más ingresos que la venta de electrodomésticos; y es, junto con el desarrollo de su economía y de su tecnología, la base de lo que se llama “El Poder Bando” de Corea, que la proyecta como una potencia media en el mundo.

Este año 2023, según e Índice de Poder Blando Global, que mide los negocios y el comercio, la gobernanza, las relaciones internacionales, la cultura y el patrimonio, así como la ciencia, la educación, las personas y los valores, Corea del Sur logró ocupar el puesto número 10, entre 121 países evaluados.
